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nelle precedenti edizioni di questo 
notiziario. La maggioranza dei con-
siglieri intende continuare su que-
sto percorso. A questo punto, dob-
biamo chiaramente ricrederci sulle 
intenzioni iniziali e sull’operato di 
taluni che ora finalmente non si ri-
conoscono più nella maggioranza e 
sono diventati (da tempo) fonte di 
ispirazione per la parte minoritaria 
del consiglio comunale. Si è dunque 
avverato quel pronostico di alcuni 
che davano “vita breve” alla mag-
gioranza iniziale, esattamente fino 
al momento della rotazione... mo-
strando grande esempio di “spirito 
di servizio!” Impossibile riuscire a 
contenere la tracotanza... impossi-
bile collaborare con un gruppo nel 
quale fosse il programma ammini-
strativo il vero obbiettivo da perse-
guire e non la visibilità del singolo! 
È quindi iniziato il teatrino degli 
offesi e degli indignati …ricomin-
ciano le lettere anonime, usando 
le soffiate dagli amichetti, con un 
unico obbiettivo: aggregare tutti i 
soggetti “contro” per partito preso, 
un obbiettivo deludente (e soprat-
tutto inutile e dannoso per il paese): 
questa amministrazione non deve 
riuscire a fare nulla... non importa 
come! ...con tutti i mezzi possibili!
Si diffondono allora nei più svariati 
modi messaggi di disimpegno indi-
gnato, in difesa del popolo (si dice), 
dell’ambiente, messaggi rancorosi 
quanto disinformati, e verbalmen-
te violenti. Si aggregano le persone 
attorno a poche parole d’ordine, 
spesso offese ed insinuazioni con-
tro le persone e l’amministrazione. 
Mantenere l’indignazione come 
condizione di coesione, secernere 
in continuazione malumore, indi-
care nemici, aggredire verbalmen-
te... diventano gli strumenti della 
leadership necessari per mantenere 
e manovrare il consenso.
Ma questa indignazione, per esse-
re politicamente utilizzabile, deve 
continuamente rinnovarsi. Il clima 
antagonistico e battagliero deve 
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Perchè, non la merita forse? Qualcuno 
farà una smorfia schizzinosa, a qual-
cun altro scapperà un sorrisetto, ma la 
questione è molto seria. Per nominarlo 
ci sono le parole più diverse, da quelle 
che qui preferisco evitare a quelle di-
screte come ritirata (nei treni), servizi 
(un po’ dappertutto), signore, signori, 
toilette (francese) o toilet (inglese), 
w.c. (internazionale) poi le eleganti 
e tutte di origine britannica restroom 
(per la pausa), conveniences (como-
dità), washroom (per lavarsi), comfort 
room (per il comfort), ladies’ room (per 
le signore), men’s room (per i signori) 
fino alla raffinata powder room (stan-
za da cipria). Fino ad oggi sono stato 
in 84 Paesi di questo mondo e sull’ar-
gomento in più di qualcuno, specie in 
Asia, Africa e America Latina, c’era da 
prendere paura e mi sarebbe bastato 
avere anche solo un telo, un graticcio, 
un qualcosa che nascondesse quel 
fetido buco sul terreno e la carta era 

Il gabinetto. Una giornata mondiale tutta per lui.
di Renato Ganèo

IL PUNTO DI VISTA DEL DIRETTORE

sempre la mia, mentre di acqua nep-
pure la traccia. Plaudo dunque alle 
Nazioni Unite che nel 2013 hanno di-
chiarato, su proposta del governo di 
Singapore, il 19 novembre “Giornata 
mondiale del gabinetto”. Va precisa-
to che quella giornata si celebrava già 
dal 2001 per merito di un signore, per 
l’appunto di Singapore, fondatore della 
“Associazione mondiale del gabinetto”. 
Il suo nome è Jack Sim ed è un ex im-
prenditore, ma ha sempre voluto farsi 
chiamare Mister Toilet. Il suo program-
ma dichiarato fin dalla fondazione è 
molto semplice: Impegnarsi perchè 
tutti nel mondo abbiano un gabinet-
to decente. È pertanto fondamenta-
le sensibilizzare l’opinione pubblica 
sulla enorme quantità di persone che 
non hanno accesso ad un gabinetto e 
che deve essere un diritto umano il di-
sporre di servizi igienici adeguati e di 
acqua pulita. Mister Toilet ha ricordato 
che dei sette miliardi e passa di perso-
ne che sono sulla Terra, oltre un terzo 
non ha servizi sanitari appropriati e 
che più di un miliardo di queste sod-
disfa le proprie necessità all’aperto. La 
scarsa o nulla igiene e le acque sotter-
ranee contaminate sono un killer; ogni 
anno muoiono due milioni di persone 
(dati OMS - Organizzazione Mondiale 
della Sanità), in particolare bambini, a 
causa di malattie diarroiche. La diarrea 
è la terza causa di morte (dopo il mor-
billo e la malnutrizione) per i bambini 
sotto i cinque anni. Nei Paesi in via di 

sviluppo, circa il 90% delle acque di fo-
gna è riversato senza filtraggio nei fiu-
mi e nei mari. Zone acquatiche morte, 
cioè senza ossigeno nell’acqua o con 
percentuale ridottissima, coprono ol-
tre 245mila chilometri quadrati di am-
biente marino, principalmente in Asia 
e Sud-America. L’inquinamento delle 
acque nella costa del Sud-Est Asiati-
co costa più di due miliardi di dollari 
l’anno, principalmente per la perdita 
di aree coltivabili. Si tratta di problemi 
molto seri, che ho personalmente co-
nosciuto nelle aree geografiche sopra 
citate; ciò che filtra attraverso il terreno 
può passare all’acqua e il minimo che 
può capitare, anche solo facendosi la 
doccia, è di venire colpiti dalla febbre 
tifoide, che ho sempre tenuto lontana 
con la specifica profilassi. Ma adegua-
ti servizi igienici non sono solo fon-
damentali per la salute ambientale e 
umana, lo sono anche per lo sviluppo 
sociale e la dignità individuale. Anche 
l’economia ne avrebbe vantaggi per-
chè i servizi igienici sono un ottimo 
investimento economico, sia nel set-
tore privato ma ancora di più in quello 
pubblico. Secondo l’OMS la mancanza 
di servizi igienici costa al mondo 260 
miliardi di dollari l’anno, mentre per 
ogni dollaro investito nei servizi igieni-
co-sanitari vi è un ritorno di otto dol-
lari in termini di risparmio di tempo, 
aumento di produttività e soprattutto 
una drastica riduzione delle spese per 
la sanità, dei costi per le infrastruttu-

re e per le attività di disinfestazione e 
manutenzione in presenza di acque 
contaminate. Mancanza di gabinetti 
significa mancanza di igiene e dun-
que povertà, è infatti dimostrato che la 
crescita economica in Europa e Nord 
America è andata di pari passo con il 
miglioramento delle condizioni igieni-
co-sanitarie, con i conseguenti bene-
fici per la salute. Altro aspetto impor-
tantissimo per l’economia è quello del 
turismo; la stragrande maggioranza 
dei turisti non sono degli Indiana Jones 
e dunque anche il livello delle strutture 
offerto da un Paese rispetto ad un altro 
orienta la scelta delle destinazioni. Lo 
sanno bene i Tour Operator che nelle 
loro proposte di sistemazione alber-
ghiera pongono particolare attenzione 
alla voce “servizi” nella descrizione de-
gli alberghi. Una doccia e un gabinetto 
pulito stanno bene a tutti, specie se si è 
abituati ad averli anche a casa propria. 
Tra gli “Obiettivi del Millennio”delle 
Nazioni Unite vi era quello di dimezza-
re entro il 2015 il numero delle persone 
che vivono senza servizi igienici. Sia-
mo invece ancora lontanissimi e tale 
ritardo contribuisce a evidenziare le 
già enormi differenze sociali e le con-
dizioni di vita esistenti tra le diverse 
parti del Mondo. “Ci sono persone - ha 
dichiarato un esponente delle Nazioni 
Unite - che desiderano un gabinetto 
come altri desiderano una borsa di 
Louis Vuitton”. Riflettiamo dunque sul 
fatto che se per noi lo stare seduti sul 
nostro water è una cosa normale, per 
altri è un sogno. I gabinetti non signi-
ficano solo salute, civiltà e pulizia ma 
anche sicurezza, eguaglianza ed edu-
cazione, si pensi che ogni anno i bam-
bini nel mondo perdono 272 milioni di 

Cari concittadini,
ripropongo con lo stesso entusia-
smo e rivendico con la stessa emo-
zione di qualche anno fa le moti-
vazioni che hanno spinto alcuni di 
noi a candidarsi per amministrare il 
paese. Pur coscienti delle difficoltà 
economiche del periodo e delle li-
mitazioni operative del settore pub-
blico, ci ha animato (e ci anima), 
da un lato, un programma ammi-
nistrativo realistico e rispondente 
alle esigenze del paese, dall’altro la 
possibilità di proporre una squadra 
di persone dove confluivano sia l’e-
sperienza di chi aveva già ammini-
strato “con profitto”, sia l’innovazio-
ne e l’entusiasmo portati da persone 
completamente nuove.
Abbiamo altresì ritenuto importan-
te che il paese si aprisse e collabo-
rasse maggiormente con le realtà 
territoriali vicine, con le parti sociali 
dell’alta padovana e con gli altri enti 
territoriali, in modo da concordare 
strategie di sviluppo e servizi comu-
ni, diffusi in un territorio più vasto, 
per sfruttare economie di scala non-
ché beneficiare di know-how e di 
nuove possibilità di finanziamento 
riservati ai grandi bacini di utenza.
Avevamo detto ripetutamente che i 
consiglieri comunali esperti rieletti 
sarebbero stati affiancati da chi era 
alla prima esperienza, cosicché a 
metà mandato, quindi entro il 2016, 
sarebbe avvenuta una rotazione 
all’interno della Giunta, e che la 
stessa sarebbe stata rinnovata. In 
questo modo, nell’arco temporale 
del mandato tutti gli eletti avrebbe-
ro avuto modo di impegnarsi fin da 
subito e vi sarebbe stato un gradua-
le trasferimento delle competenze 
e conoscenze tra i componenti di 
maggioranza concorrendo così al 
sostanziale arricchimento e rinno-
vamento del gruppo amministrati-
vo. Potete facilmente leggere questa 
impostazione in vari atti pubblici e 

I SALUTI del SINDACO costantemente essere mantenuto 
alto. Ecco allora un lavorio con-
tinuo di iniziative eclatanti, tutte 
palesemente inutili rispetto ai reali 
problemi economici e sociali, tutte 
destinate al fallimento, ma tutte, ri-
gorosamente tutte, lanciate nell’are-
na come questioni essenziali, usan-
do allo scopo un linguaggio sempre 
e soltanto esagerato, con aggettiva-
zioni al vetriolo, con l’annullamento 
degli antagonisti. Sempre lo stesso 
linguaggio e atteggiamento, acri-
ticamente ripreso da ignari veico-
latori e seguaci a vario titolo, ed in 
genere beneficiari di favoritismi per 
i loro servigi. Si coltiva l’isolamento 
pur di restare puri, distinti, fedeli ai 
cliché. Ecco l’Amato Leader. Ecco il 
populismo...
Solitamente il populismo è una for-
ma di attrazione del consenso fon-
data sulla brutale semplificazione 
della realtà: chi fa del populismo 
cerca di arrivare alla “gente” con 
messaggi facili da comprendere, 
che toccano interessi diffusi, ac-
compagnandoli spesso da un moto 
di indignazione e scandalo per una 
qualche ingiustizia che altri compe-
titori avrebbero perpetrato ai loro 
danni. Che gli interessi toccati dai 
messaggi populisti NON siano real-
mente quelli “del popolo”, è indiffe-
rente: l’importante è che il popolo 
ci creda. Il populismo, si sa, é una 
banalizzazione della complessità e, 
dunque, una “presa in giro” bella e 
buona. In effetti, dal punto di vista 
della politica è sempre così. Di so-
lito, è più facile fare del populismo 
quando non si governa: si raccol-
gono i malumori del popolo, li si 
interpreta anche a discapito di un’a-
nalisi puntuale delle loro ragioni e li 
si gonfiano, al fine di rappresentare 
l’insostenibilità della condizione 
data (nonché l’inadeguatezza degli 
amministratori in carica) e la neces-
sità di cambiare. È una storia che 
avete già visto? Credo di sì, anche a 
Fontaniva. Ma state tranquilli, cari 
Fontanivesi. Noi rimaniamo alla 

“Splendidi costumi del ‘700 venezia-
no, creati dalla nostra brava concitta-
dina RENATA GIRARDINI, indossati a 
Carnevale dal direttore responsabile 
di Fons Viva, Renato Ganeo con la 
gentile signora Gianna. Complimenti”. 
L’immagine è stata scattata in una se-
rata di carnevale in costume promos-
sa dal club LIONS di Vicenza.

giorni di scuola a causa della diarrea. 
Secondo l’Unicef ci sono Paesi dove 
molte ragazze non vanno a scuola per 
la mancanza di servizi igienici puliti e 
sicuri, soprattutto durante il ciclo me-
struale e molte di loro non completano 
gli studi. È stato anche verificato che 
gabinetti puliti e separati tra maschi 
e femmine invogliano le bambine ad 
andare a scuola e riducono enorme-
mente il rischio di molestie sessuali. I 
servizi igienici dunque migliorano dra-
sticamente la qualità della vita e con-
tribuiscono a dare dignità alle persone. 
Tutto questo lo aveva bene compreso il 
Mahatma Gandhi che, tra mille altre 
cose, scrisse: “La sanità è più impor-
tante dell’indipendenza”.

Da molto tempo ormai il Sig. Gior-
gio Securo accusa in modo pubblico 
il sottoscritto di aver tradito il man-
dato elettorale, dopo il rimpasto am-
ministrativo del 2016.
Questo atteggiamento ha l’unico 
obiettivo di ottenere un maggior 
consenso popolare, utilizzando, tra 
le altre, forme comunicative di basso 
profilo, come l’alzare il tono di voce 
in ogni discussione, o pubblicando 
sui “social” commenti spesso deni-
granti nei miei confronti, sicuro che 
ciò sia sinonimo del “giusto sapere”. 
È importante che tutti sappiano che 
il sottoscritto non ha mai tradito il 
mandato elettorale, proprio per il 
fatto che gli equilibri politici della 
composizione amministrativa han-
no avuto un notevole mutamento 
dopo le scelte interne dell’iniziale 
maggioranza; inoltre le nuove for-
mazioni hanno visto l’interesse stra-
tegico-politico di alcuni ex membri 
di maggioranza verso la minoranza, 
che non condivido: il mio impegno 
amministrativo di mandato era pro-
prio contro questa linea di rappre-
sentanza. Ne è prova il fatto che, nel 
giornalino “IL MIO PAESE”, curato 
dal consigliere Securo, è stato pub-
blicato, con ampio spazio, l’inter-
vento di ex esponenti della maggio-
ranza, snaturando così lo schiera-
mento politico iniziale di tre anni fa.

Il cons. comunale – presidente del 
consiglio Luca Pandin

GIUSTO PER CHIARIRE!

barra del timone amministrativo 
per portare a termine, con piena 
responsabilità, i nostri impegni ed 
obbiettivi di opere pubbliche e ser-
vizi per il paese che ci ha eletti per 
governare, non per scopi persona-
listici.

Vi saluto cordialmente
Lorenzo Piotto

Seguici su Facebook



La raccolta continua in Via degli Alpini, 4 a FONTANIVA (quartiere Maglio, dietro Municipio)
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Secondo una recente indagine queste categorie 
di utenti delle strada commettono vere e proprie 
infrazioni, e di non leggera gravità! Per esempio 
i ciclisti spesso non utilizzano la pista ciclabile, 
laddove è presente (es. nel tratto di via Marconi, 
da Fontaniva a Cittadella...); non usano i fanali 
di sera; circolano sui marciapiedi (laddove ci 
sono) (NOTA BENE, l’Amministrazione comu-
nale Piotto sta dotando finalmente, per la pri-
ma volta nella storia di Fontaniva, anche la via 
Dante di marciapiedi); di sera quasi nessuno usa 
il giubbino catarifrangente (n.b. l’obbigo si rife-
risce: fuori dai centri abitati da mezz’ora dopo 
il tramonto del sole a mezz’ora prima del suo 
sorgere); molti attraversano le strisce pedonali 
senza scendere dalla bici... C’è di che meditare. 

Per quanto riguarda i pedoni sono stati mag-
giormente evidenziati questi comportamenti 
“censurabili”: l’attraversamento della carreggia-
ta fuori dalle strisce pedonali, anche laddove esi-
stono a poche decine di metri; l’uso della sede 
stradale per correre (fare jogging) invece del 
marciapiede e della pista ciclopedonale) magari 
a pochi metri dalle stesse; un atteggiamento di 
incertezza al momento di attraversare le strisce 
pedonali (forse non sarebbe male sarebbe alzare 
una mano segnalando l’intenzione di attraversa-
re). Per mancato uso della pista ciclabile, laddo-
ve esiste, la contravvenzione va da 25 a 100 €; il 
mancato uso di indumenti riflettenti di sera vale 
da 25 a 100 €; il condurre animali con la bici: da 
25 a 100 €; più persone sulla bici: da 25 a 100 €.

RESOCONTO MANUTENZIONI
Si elencano di seguito alcuni degli interventi che 
si sono conclusi in questi ultimi mesi:
- Potatura piante presso parcogiochi di via Ca-

valieri D’Italia nel Q.re Resistenza;
- Potatura piante del cortile dell’ex scuola ele-

mentare di Casoni;
- Manutenzione straordinaria di tratti di sede 

stradale dissestati con la realizzazione di nuo-
vi tratti di asfaltatura presso via Decumana, via 
Boschetti in Zona Industriale e via Delle Robi-
nie presso il Q.re dei Fiori;

- Lavori di riasfaltatura dell’area antistante la 
scuola materna di Fontaniva, al fine di otti-
mizzare il problema dello smaltimento delle 
acque meteoriche e di rimediare al fondo stra-
dale dissestato.

Si elencano di seguito gli interventi in corso d’o-
pera:
- primo sfalcio dei cigli stradali del territorio co-

munale in carico a ditta esterna;
- primo sfalcio di tutte le aree a verde pubblico 

del territorio comunale a cura del personale 

operaio comunale.

Continua la costante raccolta di rifiuti abban-
donati per garantire il decoro del territorio co-
munale; si richiede la collaborazione della cit-
tadinanza tutta per segnalare ogni situazione 
anomala rilevata.

Sono garantite in modo continuo e su tutto il 
territorio le manutenzioni ordinarie varie quali 
ad esempio piccole riparazioni presso pubblici 
edifici e manutenzioni strade con il ripristino di 
buche ed avvallamenti.

Si ricorda che a partire dal 01 Agosto 2013 è 
cambiata la gestione degli impianti di illumina-
zione pubblica e semaforici a Fontaniva a segui-
to all’adesione alla Convenzione CONSIP.
Per i cittadini è a disposizione il numero verde 
800-382960, attivo 24 ore su 24 tutto l’anno per 
segnalare guasti o disservizi negli impianti pre-
senti nel territorio comunale.

All’inizio dello scorso mese di Novembre 2016 
è avvenuto il passaggio della connettività ad in-
ternet e dei servizi di trasmissione dati tramite la 
fibra ottica, e quindi da una connettività ADSL 
che passa da 20 Mbps a 50 Mbps. Il progetto av-
viato comprende il passaggio alla fibra anche 
del magazzino/sede della Protezione Civile 
con una connettività ad internet di 30 Mbps. È 
in corso anche il passaggio alla fibra dei servizi 
di telefonia fissa che prevede un centralino tra 
i più evoluti e personalizzabili a seconda delle 
esigenze del comune con la possibilità di avere 
a disposizione sia servizi classici per la gestione 
delle chiamate sia server avanzati per la gestio-

ne delle reperibilità in ufficio. Entro il mese di 
settembre (entro l’inizio dell’anno scolastico 
2017/18) verrà predisposto il collegamento in 
fibra ottica degli edifici scolastici del centro, 
scuola primaria “Cesare Battisti” e secondaria 
“L.B. Alberti” con relativo servizio di connetti-
vità a carico dell’ente comunale, (a dispetto di 
chi blaterava di “scuole di Fontaniva alla deri-
va”...) questo ente. Nel contesto dei lavori di rifa-
cimento del parcheggio retrostante il municipio 
infatti, sono già stati predisposti i cavidotti ne-
cessari ad ospitare il cavo in fibra che colleghe-
rà la sede municipale già raggiunta dal servizio 
con i due edifici scolastici del capoluogo.

Continuano i progetti e le iniziative per l’innovazione tecnologica delle strutture pubbliche comunali.

Municipio e altre sedi pubbliche collegate alla fibra 
ottica ad alta performance

I lavori del nuovo parcheggio dietro il Municipio 
dovrebbero ultimarsi entro il mese di giugno. 
Manca ancora la stesa del tappetto di asfalto sia 
su strada che sui marciapiedi, l’allestimento del 
verde e l’illuminazione pubblica. Il porfido nella 
piazza è appena stato completato. Nel piano di 
ristrutturazione dei collegamenti viari dell’area 
va considerato anche l’attivazione dell’impianto 
semaforico installato in Via Maglio X via degli Al-
pini, che sarà del tipo attuato, con spire di rileva-
mento sulle laterali. Ciò significa quindi che Via 
Maglio avrà sempre verde ad eccezione di quan-
do ci saranno dei veicoli che arrivano da via degli 
Alpini o dal parcheggio, oppure sarà richiesto il 

La centrale Unica di Committenza della fede-
razione dei Comuni del Camposampierese ai 
primi di maggio 2017 ha espletato la gara di ap-
palto per la realizzazione dei lavori della pista 
ciclabile su viale Rinascenza. Con riferimento 
alla procedura negoziata in oggetto, dalle risul-
tanze della gara definitivamente esperita dal 
CUC risultano invitate 20 ditte, di cui 18 ditte 
offerenti, tutte ammesse. In base alla graduato-
ria finale è risultata vincitrice la ditta FACCO M. 
SRL, con un ribasso del 18,81%. Il responsabi-
le dell’unità operativa lavori pubblici e manu-
tenzione dell’Unione dei comuni della Brenta, 
geom L.Brugnaro sta ora completando le deter-

verde da parte dei pedoni che si apprestano all’at-
traversamento stradale. La presenza dei veicoli 
sarà rilevata dalle sonde a terra predisposte oppu-
re dal pulsante di chiamata del pedone che attive-
ranno la procedura per il verde sulla laterale o sul 
pedonale. Altro intervento notevole in area adia-
cente è il completamento con pavimentazione 
in porfido del tratto di marciapiede fronte Piazza 
Nichele fino a Via Fornaci. Il Comune ha eseguito 
la demolizione dell’esistente, la posa delle nuove 
cordonate in porfido e realizzato tutto il sottofon-
do, mentre la pavimentazione in porfido è stata 
eseguita a scomputo dal privato che sta interve-
nendo sul complesso della farmacia Carmignoto.

minazioni a contrarre il rogito per il contratto 
d’appalto, secondo le procedure previste. I la-
vori richiederanno circa 240 gg. dalla consegna 
del cantiere, per il 1° stralcio (via Rinascenza 
e via Sant’Antonio), per un importo stimato di 
600.000 euro. Il programma amministrativo del-
la Giunta Piotto continua dunque il suo percor-
so di realizzazioni di opere pubbliche promesse, 
(vedi il Programma Triennale dei Lavori Pubbli-
ci 2016 - 2018 ed Elenco Annuale 2016) secondo 
le scadenze consentite dal farraginoso sistema 
degli investimenti e dei finanziamenti previsti 
dalle normative del Piano di Stabilità cui deve 
adeguarsi anche il Comune di Fontaniva.

Il nuovo parcheggio dietro il municipio migliora la sicurezza 
degli accessi scolastici e i collegamenti viari in centro

Avviate le procedure per realizzare la pista ciclabile
viale Rinascenza - via Sant’Antonio

Sono in corso i lavori per la realizzazione dei 
marciapiedi su Via Dante, strada provinciale 
delle Sorgenti. Dopo varie peripezie e difficoltà 
per la definizione del progetto con gli uffici pro-
vinciali, finalmente l’amministrazione comu-
nale è riuscita a completare l’iter progettuale e 
di appalto di questo obiettivo di miglioramen-
to della sicurezza dei viandanti della zona che 
aspettavano da anni. La via in effetti conduce dal 
sud del paese verso il centro, la piazza, il centro 
Nicolini, il Municipio, le scuole, i vari negozi e 
servizi pubblici, le banche, la chiesa, il patrona-
to etc. Gli interventi previsti riguardano il tratto 
di via Dante compreso tra la rotonda di piazza 
Umberto I ed il parcheggio antistante la Farma-
cia Comunale Beato Bertrando e in particolare 
sono previsti: la realizzazione del marciapiede 
sul lato est della via con la sistemazione stradale 
sul lato ovest; la sistemazione ed adeguamen-
to del sistema di raccolta delle acque piovane; 

la realizzazione del nuovo impianto di pubbli-
ca illuminazione in sostituzione dell’esistente, 
meno sicuro, meno efficiente e più dispendioso; 
il rifacimento completo del manto stradale; la 
sistemazione della segnaletica verticale con una 
nuova segnaletica orizzontale. I tempi di ese-
cuzione sono previsti in 120 gg dalla consegna. 
Tutti gli abitanti della zona sono stati avvertiti 
con lettera del sindaco, che oltre a scusarsi per 
gli inevitabili disagi che i lavori potranno creare 
temporaneamente, ha chiesto la collaborazione 
responsabile di tutti, in modo che le attività del 
cantiere possano svolgersi al meglio, soprattutto 
in relazione agli interventi in prossimità degli 
accessi alle abitazioni ed attività commerciali 
e artigianali prospicienti la via Dante. Il costo 
complessivo del progetto si aggira sui 280.000 €. 
L'appalto è stato assegnato alla ditta GREENTEL 
srl di S. Giustina in Colle. I lavori inizieranno ai 
primi di Giugno.

Assegnato l’appalto dei lavori per i marciapiedi su via Dante

Regole da rispettare anche per i CICLISTI e i ...PEDONI!

“Quando la mano si perfeziona in un lavoro scel-
to spontaneamente, e nasce la volontà di riuscire, 
di superare un ostacolo, la coscienza si arricchi-
sce di qualcosa di ben diverso da una semplice 
cognizione: è la coscienza del proprio valore”

Carissimi lettori, credo che questa citazione di 
Maria Montessori ben riassuma il lavoro svolto da 
noi organizzatori e dai tanti volontari per la buo-
na riuscita della 13° Fiera del Beato Bertrando. Mi 
ritrovo a scrivere questo articolo al termine di un 
evento rinnovato a beneficio della nostra ama-
ta Fontaniva. La vostra risposta al cambiamento 
è stata testimoniata dalla numerosa presenza di 
visitatori durante tutti i giorni della Fiera. Siamo 
stati felici di notare come tanti compaesani e non 
solo, hanno voluto contribuire all' evento in modo 
positivo. I mesi per organizzare il tutto non sono 
stati facili, tra "scartoffie" e qualche ostacolo da su-
perare lungo la strada, ma siamo riusciti lo stesso 
a dare inizio alla Fiera serenamente. Permettetemi 
però di ringraziare in primis chi ha creduto in Noi, 
chi ha dato un importante aiuto e chi si è messa in 
prima linea per far sì che tutto ciò prendesse vita, 
il nostro Assessore alla Fiera Antonia Trento. Un 
ringraziamento particolare lo vorrei fare anche 
alla nostra Segretaria Annamaria, che nonostante 
i suoi impegni famigliari non ha mai voluto man-
care con la sua presenza prima, durante e dopo 
la fiera. Non posso dimenticare il nostro Cuoco 
Emanuele, che ha saputo gestire la cucina in modo 
eccellente, tra alti e bassi, come in ogni attività che 
si rispetti.  Un altro ringraziamento particolare lo 
devo a chi, nonostante la stanchezza degli anni, 
ma con l’esperienza di come devono essere fatte 
le cose, ha voluto dare un grande aiuto prima, du-
rante e a conclusione della Fiera. Una persona che 
si è dimostrata senza dubbio una rivelazione, da 
responsabile del riscaldamento a uomo tuttofare, 
senza la cui presenza  noi tutti avremmo fatto ben 
poco, vorrei dire un enorme: "Grazie Bepi"!  Un 
grazie all'Associazione Brentawawe e a tutti i ra-
gazzi che oltre ad aver organizzato tre giorni di 
grandissima festa, hanno collaborato assieme a 
Noi per la buona riuscita dell' Evento. Grazie al 
Sig. Favaro Giovanni, al Sig. Mieni Dario, alla Sig.
ra Paiola Elena e al Sig. Campagnaro Sante per 
l’organizzazione dell’Esposizione del Bestiame e 
dei mezzi agricoli, novità inserita nella Domenica 
della Fiera, nel piazzale della Stazione Ferroviaria, 
apprezzata moltissimo dai visitatori. Quest’anno 
l’Area Stand all’interno del Palafiera ha avuto un 
notevole incremento di espositori che ringrazia-
mo calorosamente per la loro partecipazione si-
gnificativa. Le persone da ringraziare sono anco-
ra molte, come potete ben immaginare e quindi 
ricordo l'associazione Dilettantarte che si è presa 
l'onere di realizzare l'allestimento dei banconi e 

del palco con il meraviglioso fondale di uno scor-
cio di Fontaniva, i Ragazzi del Grest assieme alle 
loro coordinatrici, che hanno dato un importan-
te aiuto, al Comitato Casoni Viva, al Gruppo del-
la Pro loco di Carmignano, all' Associazione Age, 
alle ragazze del Bar Ballo, alle associazioni Amici 
di Fratta, al Gruppo Nuove Iniziative San Giorgio, 
"Oeil d’Afrique" perché  tutte assieme hanno col-
laborato al servizio del bancone gastronomico. 
Alla Fiamma Fontanivese per il servizio notturno, 
alla Protezione Civile per la costante presenza, 
all’SOS Alta Padovana, al Comando della Polizia 
Municipale, alla Farmacia Beato Bertrando, alla 
Pro Loco di Fontaniva, a tutta l'Amministrazio-
ne Comunale, agli Uffici interessati e tutti gli 
Operatori Comunali che in quei giorni si sono 
prodigati affinché tutto andasse bene. Un grazie 
particolare anche all'Agenzia Event per il delicato 
compito della campagna pubblicitaria e raccolta 
sponsor che ha saputo coinvolgere in modo egre-
gio le Aziende che hanno creduto nella nostra ini-
ziativa. Grazie Franca e Sofia. Un Grazie anche a 
tutte le Ditte, per la maggior parte di Fontaniva, 
che hanno collaborato chi nella fornitura, chi nei 
servizi per la buona riuscita dell’intero Evento. 
Posso affermare che quest'anno la Fiera ha avuto 
come base di partenza il "rapporto umano", il vo-
lontariato, il voler bene al proprio paese e il fare le 
cose come devono essere fatte, questi infatti sono 
stati gli elementi essenziali   accolti pienamente 
dal Direttivo. Per la curiosità di molti compaesani 
che vorrebbero conoscere il risultato economi-
co della 13° Fiera del Beato Bertrando, mai   reso 
pubblico sin'ora, posso solo dire che,  nonostante 
le spese iniziali affrontate senza ricevere nessun 
contributo, siamo orgogliosi perché il bilancio è 
finito a pareggio. Alcuni giorni fa, come avrete si-
curamente visto, siamo stati coinvolti in un altro 
grande evento in piazza a Fontaniva, "La Corsa più 
Bella al Mondo", la 90a edizione del passaggio del-
la Mille Miglia. Siamo stati felici di essere al vertice 
dell'organizzazione anche perché  la riposta delle 
Aziende-Sponsor è stata un elemento essenziale 
affinché tutto questo prendesse vita. Ancora una 
volta rinnovo il mio Grazie al nostro assessore 
Antonia e ai volontari che ci hanno dato una mano 
affinché tutto andasse bene. Tante sono state   le 
ore impegnate e tanta la fatica  ma alla fine siamo 
felici perché si è dato vita ad  un Evento che rimar-
rà nella memoria di molti di Noi. Grazie a tutti.
Mi scuso sin d'ora se ho dimenticato di ringraziare 
qualcuno e grazie ancora a chi per un ora, un gior-
no o tutti i giorni ha voluto contribuire alla realiz-
zazione delle nostre iniziative.

Arrivederci al prossimo Evento.
Marco Spiga

Presidente APS FONTANIVA EVENTI

13ª Fiera del Beato Bertrando:
è tempo di bilanci e di ringraziamenti
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Le risorse culturali
del nostro paese, I CORI

(terza parte)
Pubblichiamo l'ultima parte della rassegna dei 
Cori attivi nel nostro paese.

CANTO E MUSICA
A S. GIORGIO IN BRENTA

In quasi tutte le parrocchie esistono gruppi di 
canto accompagnati dal suono dell’organo o di 
chitarre perché canto e suono sono espressione 
dei sentimenti di una comunità e quindi non 
possono mancare nelle liturgie liete e tristi.
A San Giorgio nel 1856 è stato costruito dalla 
ditta “SCURO” di Rossano Veneto un grande 
organo. L’elenco dei registri lo dimostra. Era 
collocato sopra la porta principale della vec-
chia chiesa. Sappiamo che negli ultimi decenni 
del 1800 e i primi del 1900 era suonato da An-
gelo Pozzato, maestro elementare per 46 anni, 
morto nel 1934 all’età di 90 anni (così si legge 
nel libro “PAESE MIO” scritto da don Tarcisio 
Didonè). Certamente in quel tempo esisteva un 
gruppo corale. Nel 1922 è stata demolita la vec-
chia scala che portava all’organo per consentire 
all’organista e ai cantori un accesso più sicuro, 
“con grande soddisfazione di Angelo Pozzato, 
di Giovanni Baccega e dei suoi 28 cantori”.
Dopo la morte di Angelo Pozzato non sappia-
mo se l’organo veniva ancora suonato e da chi, 
anche perchè nel 1937 sono iniziati i lavori di 
ampliamento della chiesa. Il gruppo corale, in-
vece, era attivo ed era diretto da Giovanni Bac-
cega, nostro compaesano, baritono solista della 
celebre Corale di Cittadella di quel tempo. Inse-
gnava le Messe di Perosi e di Arnaldi servendosi 
solo del corista, che dava la nota “la” da cui egli 
ricavava le altre note: era veramente bravo!
Forse in quegli anni ha cominciato la sua for-
mazione musicale Cesare Zanatto, divenuto in 
seguito organista e direttore del coro in collabo-
razione con Giovanni Baccega.
Il 5 novembre 1944 all’ingresso del parroco don 
Silvio Mozzato, 50 erano i cantori che lo hanno 
festeggiato. L’organo, rifatto dalla ditta Zordan 
di Cogollo del Cengio, era stato trasportato die-
tro l’altare maggiore attuale. Negli anni intorno 
al 1950, il gruppo ha incontrato difficoltà per 
vari motivi, tra cui l’emigrazione per ragioni di 
lavoro. Tra le persone emigrate c’era anche Ce-
sare Zanatto. Non possiamo dimenticare il fatto 
che Cesare, con la collaborazione della parroc-
chia, aveva fondato anche la banda, che consta-
va di circa 60 suonatori. Qualcuno se la ricorda 
ancora. Purtroppo è esistita per pochi anni!

Nel 1954, incoraggiato da don Silvio e da don 
Ruggero, giunto in paese come cappellano, ha 
cominciato la sua preparazione Angelo Anto-
nello, ancora attivo, come organista e direttore 
del coro. In un primo momento, nelle solennità, 
veniva a suonare un organista di Laghi e Angelo 
dirigeva. In seguito Angelo ha assunto la fun-
zione di organista e nella direzione si alternava-
no Oreste Securo e Pompeo Rosso.
Qualche aneddoto:
1) L’ultima Messa diretta da Giovanni Baccega 

(Te Deum Laudamus) è stata la prima suona-
ta da Angelo, al quale, alla fine, Giovanni ha 
rivolto commoventi parole di apprezzamento 
e di incoraggiamento.

2) I tenori secondi cantavano le Messe di Perosi 
e di Arnaldi a memoria, non volevano la loro 
parte. Bastava che uno segnasse il tempo e 
loro erano sicuri e precisi nelle entrate. Ecce-
zionali!

Questi dati sono ancora vivi nella memoria di 
chi li ha vissuti intensamente. Il caloroso gra-
dimento espresso dai compaesani bastava per 
trovare nuova energia ed entusiasmo.
Nel libro “Paese Mio” è riportato un passo del-
la cronistoria parrocchiale, in cui si parla di un 

grande concerto tenuto in piazza il 23 aprile 
1963, festa di San Giorgio. Era il periodo in cui 
il nostro coro collaborava con quello di Carmi-
gnano e con la banda di Grantorto sotto la di-
rezione del M.° Cesare Milan. Il repertorio era 
costituito da brani operistici e da canti popolari 
e qualcuno è stato diretto da Angelo.
Negli anni ‘90, il coro si è arricchito di musiche 
di Domenico Zipoli di Prato ritrovate nel 1972 
in Sudamerica dove era emigrato, nel 1716, al 
seguito dei Gesuiti nelle “Reducciones”. Per 
accompagnare quei brani c’era bisogno di una 
piccola orchestra ed Angelo è stato aiutato dai 
figli Roberto, organista, e Michele, oboista, che 
hanno formato “ l’ensamble” con amici cono-
sciuti in conservatorio.
Ai nostri giorni il gruppo corale è costituito da 
circa 35 persone, presenti costantemente all’in-
contro settimanale per preparare i canti neces-
sari per le varie solennità.
Il repertorio è costituito da musica sacra. Il 
tempo necessario per preparare i vari canti non 
lascia spazio per coltivare altri tipi di canto co-
rale. Il rinnovamento liturgico rende necessario 
un aggiornamento costante. Pertanto qualche 
canto liturgico di Haydn, Mozart, Bach, Haen-
del, Gounod, Perosi trova ancora spazio, ma la 
parte prevalente è costituita dalle musiche di 
autori del nostro tempo: Frisina, Liberto, Giudi-
ci, Parisi, Dusan Stefani, Macchetta e altri. Per 
ogni occasione c’è possibilità di scelta e quindi 
si può variare il programma.
Negli ultimi anni un appuntamento particolare 
è fissato per la sera della festa dell’Immacolata . 
Con il “Concerto dell’Immacolata” si vuole dare 
il via al canto della “Stela” e prepararci al Natale.

Una bella realtà è costituita dal gruppo stru-
mentale, che si è formato intorno al 2000. Alcu-
ne ragazzine, che allora frequentavano la scuo-
la elementare, avevano espresso il desiderio di 
imparare a suonare uno strumento. Subito, con 
impegno costante, hanno frequentato un cor-

so di preparazione 
(organizzato da 
Angelo) e hanno 
ben presto comin-
ciato ad accom-
pagnare il canto 
corale. Man mano 
crescevano sono 
state predisposte 
musiche sempre 
più difficili, anche 
per soli strumen-
ti. Ora alcune ra-
gazze del “gruppo 
storico” hanno già 
finito l’Università 
e una si è anche 
diplomata in flauto 
al Conservatorio 
Pollini di Padova. 

Quasi tutte continuano ancora l’attività musica-
le. Sono da ammirare per lo spirito organizza-
tivo con cui conciliano studio/lavoro e musica.
Gli strumenti usati sono: flauti traversi, clari-
netti, tromba, sax contralto, sax tenore e organo. 
All’interno del primo gruppo si è formata una 
giovane e brava organista, così Angelo può diri-
gere coro e strumenti.
Altri ragazzi, di scuola elementare e media si 
stanno preparando per inserirsi. Le occasioni 
per suonare non mancano.
A questi vanno aggiunti due giovani di scuola 
superiore che con la loro chitarra accompagna-
no canti assembleari insieme con i ragazzi che, 
per ora, suonano il flauto dolce. Prima della 
Messa eseguono suonatine, arie varie tra cui 
minuetti di Bach, Mozart, Beethoven e altri.
Il suono dell’organo ha conquistato anche una 
giovane di scuola superiore e un laureato, che si 
stanno preparando.
Quanto viene eseguito è gradito non solo ai 
compaesani, ma anche a persone dei paesi vici-
ni, che telefonano per chiedere l’ora della Mes-
sa cantata.

A cura del prof. Angelo Antonello

Alcune settimane fa un amministratore ha 
assistito al controllo della qualità dell’umido 
raccolto nel nostro paese dalla ditta incaricata 
da Etra. Preso il Centro di biocompostaggio di 
Straelle di Camposampiero, l’analisi operata 
dall’agenzia di ETRA ha evidenziato un grado 
di impurità di circa 1,75%, poco più di metà del 
3% che costituisce soglia di non-omogeneità 
che renderebbe problematico ed inefficace il 
trattamento dei rifiuti conferiti. Dunque buon 
risultato per gli utenti fontanivesi! Va ricordato 
che gli errori commessi riguardano il conferi-
mento di ossa animali (costicine, pollo), cotton 
fiock, confezioni di prodotti alimentari e sac-
chetti non biodegradabili. Anche sul fronte ab-
bandono dei rifiuti le cose stanno miglioran-
do. Sicuramente giova la politica dei controlli 
e delle sanzioni (agevolate dalle telecamere 
panoramiche) ma anche, vogliamo crederlo!, 
l’esempio ormai ultradecennale dell’iniziativa 

comunale in collaborazione con le varie asso-
ciazioni locali della PULIZIA IN BRENTA prima 
della festa popolare “fuori porta” di Pasquetta. 
La gente ha imparato a portarsi a casa i rifiuti e, 
se non ce la fa, sa di poterli abbandonare presso 
i contenitori dislocati in punti strategici vicino 
agli accessi alla golena del Fiume (via Cartara a 
san Giorgio Brenta, via Belgio, Brenta Viva). Di 
questo va dato atto volentieri ai sempre nume-
rosissimi frequentatori e appassionati del me-
raviglioso ambiente fluviale nostrano. Purtrop-
po quest’anno abbiamo constatato che gli accu-
muli sono rimasti sul posto qualche settimana 
di troppo, nonostante le segnalazioni di molti 
cittadini e dell’amministrazione comunale in 
prima persona: Etra si è giustificata con proble-
mi organizzativi interni ma tale ritardo non ci 
è affatto piaciuto! Siamo all’erta perché i tempi 
della raccolta ritornino a essere tempestivi, spe-
cialmente nei prossimi mesi di caldo estivo!

Che aria tira a Fontaniva

Le informazioni che circolano negli ultimi tempi, 
riguardanti la qualità dell’aria che respiriamo, de-
stano preoccupazione. In particolare durante la 
stagione più fredda, in concomitanza con periodi 
di alta pressione e assenza di ventilazione, i dati 
relativi alle polveri sottili ed agli inquinanti dell’a-
ria si avvicinano e spesso superano le soglie di at-
tenzione, soprattutto nelle aree densamente abi-
tate e con presenza di traffico veicolare. L’Ammi-
nistrazione Comunale ha promosso quindi una 
iniziativa finalizzata alla valutazione della qualità 
dell’aria di Fontaniva, affidandosi alla competen-
za dell’Agenzia Regionale per la Prevenzione e 
Protezione Ambientale del Veneto (ARPAV). Tale 
agenzia è dotata di alcuni mezzi mobili (una sorta 
di camper) sui quali sono allestite delle centrali-
ne di monitoraggio dell’aria, dotate di apparec-
chiature molto sofisticate in grado di misurare la 
quantità dei principali inquinanti eventualmente 
presenti nell’aria e di trasmettere all’ufficio i risul-
tati per la loro valutazione e validazione. I mezzi 

disponibili sono pochi e le richieste degli enti 
pubblici sono molte; il Sindaco di Fontaniva ha 
presentato richiesta nel febbraio del 2016, AR-
PAV rispose che erano già esaurite le disponibilità 
fino a tutto il 2017 e che raccoglievano le adesioni 
per il calendario 2018, adesione che è stata pron-
tamente formalizzata. Il caso ha voluto che un 
mezzo si sia reso libero in seguito a rinuncia di 
qualche ente per cui ARPAV ha anticipato la cam-
pagna di rilevazione che si svolge in due tempi: 
prima analisi da marzo ad aprile 2017, seconda 
analisi da settembre a ottobre 2017. Tempi e mo-
dalità di rilevazione sono disciplinate da apposito 
protocollo su base scientifica. I risultati saranno 
consegnati al Comune di Fontaniva per la loro 
pubblica diffusione dopo un anno circa, tempo 
necessario per la loro elaborazione. Il Comune di 
Fontaniva viene invece tempestivamente infor-
mato nel caso vengano riscontrate anomalie nei 
dati rilevati, come è successo martedì 18 aprile: 
Arpav ha chiesto notizie per una elevata quanti-
tà di CO2 rilevata dalle ore 17 in poi, da verifiche 
effettuate dall’Ufficio Ambiente erano dovute 
all’attività del banco del pesce fritto parcheggiato 
a ridosso della centralina. La spesa che il Comu-
ne di Fontaniva sostiene per svolgere tale attività 
ammonta a circa 500 euro, relative al corrispettivo 
per Enel per la fornitura di energia elettrica ed al 
pagamento delle competenze dell’elettricista per 
il collegamento della centralina con installazione 
del differenziale. Appena saranno disponibili dati 
e informazioni relativi alla campagna di valuta-
zione si provvederà tempestivamente ad informa-
re la cittadinanza pubblicando tutto il materiale.

Vent’anni al servizio degli altri. Anteas, Associa-
zione Nazionale Tutte le Età Attive per la Solida-
rietà, coordinamento di Padova, ha festeggiato 
venerdì 19 maggio, il traguardo contraddistinto da 
altruismo e generosità, presentando il suo primo 
Bilancio Sociale. Anteas Provinciale conta 53 As-
sociazioni affiliate. In tutta la Provincia i Soci sono 
più di 8.000, 1.100 dei quali sono Soci Volontari. 
Capillare la presenza sul territorio, con attività che 
si possono raggruppare in quattro macro aree: 
salute, assistenza sociale, cultura e tempo libero. 
Quello che maggiormente impegna le Associazio-
ni Anteas è il trasporto sociale: in un anno ven-
gono percorsi quasi 900.000 Km e le persone tra-
sportare sono di più di 7.000; i Volontari coinvolti 
nell’accompagnamento presso le strutture sanita-
rie sono oltre 400 e donano quasi ottanta mila ore 
al volontariato. “Ci piace pensare che, nel pros-
simo futuro, saremo capaci di rendere la nostra 
Associazione sempre più attraente e accogliente 
per le nuove generazioni”, commenta Amerigo 
Lissandron, presidente Anteas di Padova. È stato 
bello e gratificante per la nostra Associazione di 
Fontaniva, essere stati scelti e invitati a portare la 

nostra testimonianza sul volontariato svolto nel 
nostro Comune, al Convegno tenutosi per il sud-
detto evento. L’intervento presentato dall’attuale 
Presidente, Sig.ra Giuseppina Ferraro e svilup-
pato da colui che l’Anteas di Fontaniva l’ha vista 
nascere e crescere, Sig. Giovanni Gelain, ha messo 
in rilievo i vari servizi gratuiti rivolti al Cittadino 
così riassunto: "I Volontari all’interno della nostra 
Associazione sono 52 e ognuno segue un’attività 
ben precisa: Trasporto, Infermeria, Centro Diur-
no, Sfalcio erba. Il coinvolgimento di nuovi Volon-
tari però, non è semplice, attraverso il passa parola 
cerchiamo di far conoscere il nostro servizio, con 
la speranza che qualcuno possa condividere la 
nostra stessa passione. Nel 2006 la nostra Asso-
ciazione ha vinto il premio Gattamelata e siamo 
stati molto soddisfatti di questo riconoscimento, 
perché significa che offriamo un buon servizio e 
lavoriamo bene; sicuramente c’è sempre bisogno 
di nuovi Volontari, perché questi grazie alla loro 
disponibilità e flessibilità, possono garantire un 
livello di organizzazione sempre maggiore".

Il Consiglio Direttivo Anteas 

Cerchiaro Rina
105 anni ben portati
Festeggiata da tre figli, 11 nipo-
ti e 11 pronipoti la signora Rina 
Cerchiaro ha compiuto 105 
pochi mesi fa (la cerimonia 
della torta e del brindisi è stata 
fatta di domenica per consen-

tire ai tanti famigliari di potersi ritrovare insieme 
con la festeggiata. Non è mancato l’omaggio con i 
fiori dell'amm. comunale intervenuta con l’asses-
sore Antonia Trento e il consigliere Ernesto Spes-
sato. La signora Rina attorniata dai suoi figli Eli-

Fontanivesi più rispettosi dell’ambiente e delle regole 
di educazione civica: NON MOLLIAMO

ANTEAS coord. di Padova, vent’anni di attività: 1.100 volontari e 8.000 soci
ANTEAS di Fontaniva porta al convegno la sua testimonianza

Banca del Tempo 
Cittadellese

La Banca del Tempo è uno spazio all’interno del 
quale le persone si scambiano gratuitamente del 
tempo in relazione ai bisogni della vita quotidia-
na: con la B d T si scambia il proprio tempo, le 
proprie competenze ed i propri saperi.
Sorta a Cittadella nel 2007 come associazione 
di promozione sociale, ha visto negli anni uno 
scambio continuo tra i soci di disponibilità nei 
vari ambiti delle rispettive conoscenze e compe-
tenze in un clima amichevole fondato su valori 
di fiducia, reciprocità, generosità. Si scambiano 
attività quali giardiniere, baby sitter, consulenza 
informatica, ripetizioni, accompagnamenti, gui-
da turistica, cucina, piccola sartoria, tinteggiatu-
ra interni, e altre. In pratica si scambia e si riceve 
tempo attraverso queste e altre attività. Il valore 
delle ore è uguale per qualsiasi attività. Non c’è 
l’obbligo di essere sempre disponibili quando si 

viene contattati. Tutte le persone maggiorenni 
dei comuni del cittadellese possono diventare 
soci contattando la segreteria e su richiesta pre-
sentata personalmente dopo accettazione dello 
Statuto e Regolamento. La B d T, inoltre, organiz-
za corsi di ballo latino americano, attività di yoga, 
corsi di biodanza, di cucina e altro... Inoltre la B 
d T, in collaborazione con varie Amministrazioni 
Comunali attraverso il progetto “IL FARO” aiuta 
e sostiene i cittadini colpiti dall’attuale crisi eco-
nomica e sociale o con problemi familiari o in-
dividuali, attraverso un servizio gratuito di prima 
consulenza legale, fiscale, psicologica, con esper-
ti volontari. La sede della B d T è presso il centro 
parrocchiale S. Donato, via dei Longobardi 2 a 
Cittadella (PD) dietro l’antica chiesa.

Contatti tel. 3930747450
mail: bancadeltempocittadellese@gmail.com
web: www.cittadellavolontariato.it/sociale/
banca-del-tempo-del-cittadellese.html
facebook: www.facebook.com/
bancadeltempodelcittadellese

sa, Flavia, Roberto ha gustato la sua fetta di Saint 
Honorè con evidente piacere. La signora Rina ha 
vissuto una ventina d’anni facendo l’operaia nelle 
filande Franceschetto di Cittadella e poi aiutando 
il marito Umberto Monegato, di cui è rimasta ve-
dova nei primi anni ‘70, nei campi. Rina sta relati-
vamente bene ed è assistita in casa con premura e 
evidente affetto dai figli e da tutti i numerosi fami-
liari, in particolare dalla nuora Luisa.

GRUPPO
CHITARRE

È un gruppo auto-
gestito nato dopo 
il campo scuola di 
Brentonico nel 1991 
per volontà di alcu-
ni ragazzi che vo-
levano imparare a 
suonare la chitarra; 
poi si sono aggiun-
te alcune voci e ab-
biamo cominciato 
ad animare alcune 
messe e qualche 
matrimonio.
Il nostro repertorio 
è composto princi-
palmente dai canti 
dei Gen rosso, ver-
de, Butazzo, Ricci, 
Spoladore ed altri 
autori.



www.alisupermercati.it

QUALITÀ
AL PREZZO MIGLIORE

ORARI DI APERTURA
dal lunedì al venerdì 08.00 - 12.00 / 14.00 - 18.30

sabato 08.00 - 12.00
Per revisioni al sabato è gradito l’appuntamento

IL CENTRO DI REVISIONE
DI FONTANIVA...

A DUE PASSI DA CASA TUA!

Via Ragazzi del ‘99, 7 - FONTANIVA (PD) - 049 594 09 95 (Zona Campo Sportivo)

ASSISTENZA VEICOLI 
INDUSTRIALI RICAMBI REVISIONI

AUTO - MOTO - QUAD        VEICOLI INDUSTRIALI

REVISIONI
AUTO
MOTO
QUAD
VEICOLI INDUSTRIALI
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Associazioni - Cultura e Tempo Libero SportGiugno 2017 Giugno 2017

"sta a noi costruire quest'altro mondo, 
con le nostre mani e agendo sul palco e 
nella nostra stessa vita. Noi tutti siamo 
attori: essere cittadino non è semplice-
mente vivere nella società, è cambiar-
la" (A.Boal)

Sabato 13 maggio dei volontari di Avis 
Provinciale Franco, Angela, Francesco 
e Sabrina hanno incontrato i ragazzi 
di II^ Media suddivisi per classe per 

questo nuovo progetto: 
Teatro Immagine. Dopo 
una breve presentazio-
ne dell’Associazione 
da parte di Emanuela 
Rinaldi, attuale Presi-
dente, è partita questa 
nuova esperienza en-
tusiasmante per tutti. 
Attraverso l’attività del 
teatro sociale i ragazzi 
sono stati portati a ri-
flettere sui temi della 
partecipazione, del fu-
turo non come minac-
cia ma come promessa, 

dell’impegno attivo nel sociale, nel sen-
tire l’altro, il diverso, come ricchezza, 
della concezione dell’uomo visto come 
interazione reciproca di mente, corpo 
ed emozioni. A conclusione dell’incon-
tro, non solo per i ragazzi, forse, ma per 
i volontari coinvolti è stata una matti-
nata emozionante. Ragazzi vivaci, esu-
beranti si sono dimostrati interessati, 
capaci, sensibili, disponibili. A ricordo 
dell’incontro oltre alla consegna di uno 

AVIS COMUNALE DI FONTANIVA CON 
RAGAZZI DI II MEDIA: “TEATRO IMMAGINE” La MILLE MIGLIA, 

evento unico
e straordinario

per i Fontanivesi
Nei mesi di Febbraio e Marzo 2017 
sono stati realizzati, per le classi 
quarte e quinte della scuola primaria 
“C.Battisti” di Fontaniva, alcuni in-
contri con due fontanivesi speciali: la 
poetessa MARTA TELATIN e lo sporti-
vo GIUSEPPE PAVAN. Lo scopo di tali 
attività è stato quello di sensibilizzare i 
ragazzi al significato importante della 
parola “INCLUSIONE”, affinché non 
rimanga solo un’idea, ma si concre-
tizzi tra i banchi di scuola e nella vita 
di tutti i giorni. Marta, ha incontrato i 
ragazzi di 4^ A, B e C, nei giorni 7, 9 
e 14 febbraio. Li ha coinvolti in diver-
se attività creative, per portarli “fuori 
dalla cornice” e per far comprende-
re loro il complesso e affascinante 
mondo dei sensi di cui siamo dotati. 
Secondo Marta, pur non avendo la vi-
sta, possiamo utilizzare altri 19 sensi... 
basta allenarli!!! Giuseppe (Bepi), il 
giorno 4 marzo, in occasione del Pro-
getto “Giornate dello Sport”, con la sua 
inseparabile bicicletta, ha coinvolto 
i ragazzi di quarta e quinta in un av-
vincente racconto, parlando loro dei 
grandi ostacoli che la vita gli ha pre-
sentato e di come lui abbia saputo rea-
gire per superarli. Ha narrato delle sue 
passioni per la corsa e per il ciclismo, 
delle sue vittorie alle Paraolimpiadi 
e dei suoi avventurosi viaggi; ha tra-
smesso ai ragazzi l’idea che le difficol-
tà possono essere occasione per sco-
prire e inseguire tenacemente i propri 
sogni. Un grande GRAZIE a entrambi 

Ormai può essere considerato un 
vero e proprio “gemellaggio cultura-
le” sull’asse Fontaniva-Firenze l’invito 
al nostro concittadino Rino Piotto di 
partecipare agli eventi culturali orga-
nizzati da Paola Lucarini con il patro-
cinio della Regione Toscana. Va ricor-
dato che la stessa Lucarini, scrittrice 
di chiara notorietà anche interna-
zionale, era stata ricevuta nel nostro 
Municipio nello scorso mese di set-
tembre. Rino Piotto all’inizio di aprile 
si è recato al Palazzo Pegaso e nella 
Sala Gigli ha portato ancora una volta 
la voce del nostro territorio. Lo scor-
so anno aveva presentato il suo libro 
“Vai Ciano: Muri e Tasi! La Vita Tra-
sformata” sulla drammatica vicenda 
di Luciano Piotto, fratello di suo non-
no Alessandro, caduto in Valsugana il 
19 settembre 1916 durante la Grande 
Guerra. Sull’onda dell’interesse susci-
tato, quest’anno l’autore fontanivese 
ha approfondito il tema “Libertà e 
Fatalità” sempre con riferimento alla 
morte di Luciano. “Partendo per la 
Prima Guerra Mondiale - ha spiegato 
Rino - Luciano Piotto ha il chiaro pre-
sentimento di non rivedere più la sua 

questi nostri esemplari concittadini 
da tutti i ragazzi e gli insegnanti della 
nostra scuola!!!
Un altro caloroso ringraziamento va 
all’associazione “I ragazzi del Sole”, da 
sempre sensibile a questo tipo di ini-
ziative rivolte alle giovani generazioni.

casa e il 28 giugno 1915, ben quindici 
mesi prima che il fatto si verifichi, in-
via ai famigliari una toccante Lettera 
Autografa che annuncia la sua morte 
in combattimento. Egli sa dunque 
cosa gli accadrà e va coscientemente 
incontro al suo destino. Luciano di-
venta quindi l’eroe che durante la sua 
esistenza terrena riesce a leggere quei 
“segnali inascoltabili” che sono nega-
ti ai comuni mortali e si erge, quindi, 
ad alfiere della LIBERTÀ perché pos-
siede nel tempo di questa vita terrena 
il passato, il presente e il futuro, che 
sono un’unica dimensione della Vita 
Trasformata nel tempo dell’eternità”. 
Con l’occasione, la scrittrice Paola 
Lucarini ha donato a Rino un volume 
da lei curato ispirato alla spiritualità 
e personalità di San Giovanni Bosco, 
che nelle intenzioni del consigliere 
comunale delegato alla cultura Er-
nesto Spessato, che ne aveva parlato 
nell’incontro con l’autrice ospitata in 
Comune, potrebbe diventare un utile 
spunto per realizzare un canovaccio 
drammaturgico per la prossima festa 
del Santo da parte dei giovani del no-
stro patronato parrocchiale.

Domenica 28 maggio a Fontaniva è 
stata invasa da più di una ottantina 
di Fiat 500 e auto d’epoca, le auto che 
hanno rappresentato il sogno della 
generazione del boom economico ed 
ora un raro pezzo da collezionisti e 
appassionati.
Da dieci anni Franca Lovisetto di E-
vent organizza il Raduno della Mitica 
Fiat 500. Anche quest’anno il ritrovo 
è avvenuto presso la piazza di Fon-
taniva (PD) , una manifestazione in 
crescita... un’ulteriore conferma che 
la Cinquecento ha il potere di attrar-
re e di accomunare le persone sotto 
il segno dell’amicizia, simpatia e alle-
gria. Tanti i tipi di 500 ed auto d’epoca 
provenienti da ogni parte del Veneto: 
da quella più classica a quella più 
chic, da quella più elegante a quella 
più sportiva, ricche di decorazioni, 
moderne, giovanili ed elaborate. La 

Marco Saccozza
Esibisce la Compostela e lo zaino 
del suo sentiero Portoghese per 

Santiago di Compostela.

Bellissimo il suo libro diario:
Sulla via delle stelle

RINO PIOTTO ancora applaudito a FIRENZE per le sue opere

zaino-sacca,è stato proposto ai ragazzi 
che si facciano PROMOTORI presso gli 
adulti della famiglia affinché diventino 
donatori. Quest’anno l’Associazione 
ha avuto modo di incontrare in altre 
occasioni gli studenti di Fontaniva. Il 
20.04 con il Dott. Michele Scomazzon 
c’è stato un incontro con i ragazzi di III^ 
Media sul “SANGUE”, mentre, in occa-
sione delle giornate dello sport, l’AVIS 
ha consegnato una maglietta rossa con 
il proprio logo a tutti i ragazzi dalla ma-
terna alle medie. Ragazzi, usate le ma-
gliette dell’AVIS, fate questa autentica 
pubblicità-progresso: IL SANGUE PUÒ 
SERVIRE ANCHE A TE.

DUE TESTIMONI D’ECCEZIONE ALLA 
SCUOLA PRIMARIA “C. BATTISTI”

10° RADUNO DELLA MITICA 500
500 e le attuali auto d’epoca sono sta-
te il sogno di tanti giovani dagli anni 
60 70. Bastavano poche mila lire per 
acquistare i tormentoni del mercato 
automobilistico di quel tempo... Gite, 
emozioni, attimi indimenticabili che 
hanno fatto la storia e riportati alle-
gramente alla mente da tutte queste 
autovetture. La sfilata del colorato e 
strombazzante corteo lungo quasi 2 
chilometri è partito dalla piazza di 
Fontaniva e ha raggiunto la distilleria 
Poli a Schiavon, per un meraviglioso 
giro turistico comprendendo i pro-
cessi della produzione della Grappa. 
Poi i cinquini hanno per il pranzo 
alla Birreria Ristorantino Der Platz 
a San Pietro in Gu con premiazioni 
divertimento e tanta musica. L’anno 
prossimo seguirà l’undicesimo anno 
e se ne vedranno delle belle, sarà un 
peccato mancare.

Decine di protagonisti della pre-
stigiosa MilleMiglia, concepita da 
quattro amici bresciani nel dicem-
bre 1926, hanno trovato una acco-
glienza calorosa e straordinaria-
mente animata per la simpatia e 
l’entusiasmo di molti spettatori e os-
servatori, mentre sfilavano davanti 
ai padiglioni installati da FONTANI-
VA EVENTI col patrocinio comunale 
e l’efficiente coordinamento dell’as-
sessorato alle attività produttive A. 
Trento. Grazie ai tanti sponsor locali 
per avere sostenuto la bella inizia-
tiva voluta dalla Giunta di Lorenzo 
Piotto che ha inserito la nostra ama-
ta Fontaniva nell’album di passione 
della “corsa più bella che c’è”.
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MARTEDì-DOMENICA 15:30-19:30

NUOVI
ARRIVI

Mobile: 393 9100801 

TERMOIDRAULICA
CONDIZIONAMENTO
ANTINCENDIO
SOLARE
FOTOVOLTAICO
GEOTERMICO

 FONTANIVA - PD
info@esolutionsrl.net
www.esolutionsrl.net

di Cristian Scapin
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Avvisi - Prossimi EventiGiugno 2017

23-27 giugno, San Giorgio in Brenta, Sagra del 
Santo Patrono
24 giugno, Casoni, 8a Festa del Pesce in piazza

sabato 1 luglio, ore 20,45: VILLA GALLARATI 
SCOTTI, Concerto dell'Estate con l'orchestra 
ARTI SONORE del Veneto, direttore M.° Giorgio 
TIRINDELLI, promosso dall'amm. comunale con 
la collaborazione dei titolari della Villa Gallarati 
Scotti. Ingresso libero, con brindisi finale.

14 luglio, ore 21, SAN GIORGIO IN BRENTA, film 
di animazione QUA LA ZAMPA.

CASONI SUMMER FEST
Una settimana di eventi con cinema, musica, 
spettacoli, cucina  all'aperto e sfilata di 
vestiti da sposa per un'estate da ricordare. 
PROGRAMMA:
- domenica 16 luglio, uscita in battello per la 
Laguna di Grado;
- mercoledì 19 luglio "Cinema all’Aperto" 
L'ora legale con Ficarra e Picone alle ore 21 con 
ingresso gratuito;
- venerdì 21 luglio concerto di musica folk coi 
i Man on The Moon, dalle ore 21,30, ingresso 
gratuito;
- sabato 22 luglio si cena in piazza con il 
famoso piatto ciosoto “Cassopipa”, in ricordo 
dei pescatori di una volta. La cucina offre anche: 
spaghetti alla scogliera, spaghetti alla veneta e 
un piatto freddo molto particolare.
- domenica 23 luglio, “Sfilata di abiti da sposa 
dagli anni 50 ai nostri giorni”, in piazza, con 
la partecipazione straordinaria di acconciatori 
locali, di luci, fiori, vecchie fotografie e tanta 
musica. Vi aspettiamo numerosi a Casoni di 
Fontaniva  per vivere con noi queste magnifiche 
serate di divertimento, musica e buona cucina. 
Sarà presente per tutta la settimana servizio bar, 
panini onti, birra a volontà e tanto altro ancora.

GLI EVENTI DELL'ESTATE

WIFI LIBERO
aperto dalle ore 7.00
COLAZIONI
APERITIVI
PRANZI VELOCI
HAPPY HOUR con DJ

P.zza Umberto I°, 23 - FONTANIVA
Tel. 0495940855
Facebook: barpalladiofontaniva

NOVITÀ
Colazioni vegane
e per intolleranti

al latte


